
★推进列子文化园区建设
打造郑州历史文化名片

建议内容：
（1）要加大宣传力度，宣

传教育要进校园、进社区、进
课 堂 、进 家 庭 ，要 从 娃 娃 抓
起，全民提高环保意识。（2）
物源解析报告专业性太强，
在 进 行 公 共 发 布 时 要 接 地
气 ，让 公 众 能 看 得 懂 、听 得
懂 。（3）治 污 是 一 场 人 民 战
争，必须发动全社会参与，全
民参与，让排污者成为过街
老鼠。同时，各基层组织掌
握着辖区内大量准确的排污
数据，要发挥网格化和属地
管理优势，实施全时空全覆
盖防治污染治理工作。

办理情况：
市政协主席王璋，秘书长

陈松林督办。针对该提案市环
保局进行了答复。经过全市上
下努力，郑州市空气质量得到
初步改善。截至 2016年 8月
28日，市区 PM10、PM2.5较去
年 同 期 分 别 下 降 15.5% 、
27.8%。为进一步做好治理结
果公开发布工作，市环保局充
分运用官方网站、新闻通气会、
网络新媒体等，拓宽信息公开
领域，丰富信息公开内容，增强
信息公开透明度，进一步营造
全社会参与治理、参与监督的
氛围。

多个平台发布
大气污染治理结果★

提升待遇政策留人
增强医护岗位吸引力★

建议内容：
（1）完善我市院前急救工作

的用人机制，可采用事业编制和
合同聘用相结合的形式，补充急
救人才队伍，确保群众和患者的
生活健康需求。（2）加大政府对
院前急救工作的投入力度，由政
府购买医疗救护员（担架工）公
益性服务岗位，补充并解决120
急救体系内各家医疗机构急救
人员缺乏的问题。

办理情况：
市政协副主席张建国督

办。针对该提案，市财政局、市
卫生和计划生育委员会进行了

答复。随着我市急救医疗服务
行业的不断发展，全市现有急
救人员 1500多人，救护车 100
余辆，日常启用救护车约80辆，
但由于劳动强度大、风险高、工
资待遇差等问题，造成急救人
员流动性大。下一步，市卫计
委将积极协调人力资源和社会
保障部门就医疗救护员在职称
评定、工资待遇等方面给予政
策支持，进一步稳定现有的医
疗救护人员队伍。同时结合目
前我市急救工作需要，申请社
会公益性服务岗位，以满足对
医疗救护员服务的需求。

建议内容：
（1）将列子文化打造成郑州文化名片，将

列子文化园区打造成一个5A级文化景区。列
子的故里在郑州，列子隶属郑州。列子墓、列
子祠、列子御风台、圃田古城遗址等遗迹都是
珍贵的历史文物，既需要加强保护，更需要挖
掘传承。建议将列子文化打造成郑州的文化
名片，以列子文化总领郑州市城市建设。（2）加
强列子文化的研究。《列子》一书共创作收录了
100多篇寓言故事，涉及文化、教育、信仰、创新
等诸多方面，是一部难得的历史文化瑰宝。建
议市委、市政府抓紧组织专家团队，对列子文
化进行系统的挖掘、研究和论证，确保列子文
化为国际商都筑基、为历史文化传承创新示范

区添彩、为增强文化软实力立功。（3）加强对列
子的宣传。列子的寓言故事如《愚公移山》《高
山流水》《两小儿辩日》《夸父逐日》等，影响深
远。建议加大对列子及其文化的宣传，让列
子的创造思维筑基郑州的教育，让列子文化
彰显郑州城市精神。

办理情况：
市政协主要领导领衔督办。针对该建议

案，市政府进行了答复。按照总体规划，郑东新
区2016年启动“三年再造新莆田”计划，其中，
列子祠规划用地5751平方米，以列子祠为核心
的文化公园占地21万平方米；郑东新区组织专
家学者深入论证，坚持国际化标准规划设计列
子文化主题公园和生态农业休闲度假区，建设

一个集文化、旅游、休闲、购物、养生、会议于一
体的公共服务区域，弘扬列子文化，建设宜居、
宜业、宜游的文化旅游小镇。

关于列子文化的宣传和研究。郑东新
区在每年农历正月十五举办列子文化艺术
节，农历九月二十举办列子诞辰纪念日等
大型庆祝活动；郑东新区通过专家和民间
人士大力收集整理有关列子的资料，充分
利用“列子文化”的“名片”，挖掘历史文化
资源，争取使列子故里圃田成为我市的一
大亮点，进一步弘扬地域文化，传承历史文
脉，构建生态文明社会；圃田乡中小学现已
将列子文化纳入校本课程，编印教材进课
堂，传承列子文化。
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倾力服务大局 真情履职为民
——2016年市政协建议案、重点提案督办及优秀提案成果展（一）

发出时代好声音，弘扬社会正能量，争当积极践行者。为进一步促进建议案及重点提案的办理落实，提高建议案及提案的办理质量，2016
年8月下旬至9月上旬，由市政协领导带队，分别对建设“郑州列子文化园区”建议案及11件重点提案进行了督办。在整个督办工作中，督办
组深入有关县（市）、区、部门、企业、事业单位和社区进行实地调研，之后召开督办工作座谈会，对建议案及重点提案办理进行督促检查和指
导。郑报融媒记者 李爱琴【 】

请继续阅读AA10版

建议内容：
（1）要持续增加农村中小学教育

信息化投入，建设经费要拨付到位，
专款专用，做到年初有预算，年终有
审计。（2）要建立培训机制，加强农村
中小学教师信息化的培训。目前各
类硬件配备较齐，但维护和使用不够
好，建议下一步要把各单位信息化设
备使用情况进行统计反馈。

办理情况：

市政协副主席朱专兴督办。针
对该提案，市教育局进行了答复。
目前我市结合农村中小学教育信息
化现状，明确不同区域、不同学校的
教育信息化建设重点，分类推进、分
步实施，逐步形成各自特色。同时
市教育局还构建了云存储、云处理、
多终端等信息化教学环境，推广“一
校带多点、一校带多校”教学模式。
“十三五”期间，市教育局计划加大

对农村中小学扶持力度，将有条件
的县（市）区学校逐步升级为千兆校
园网，充分利用市级“云教育资源
公共服务平台”和“教育管理信息
化公共服务平台”，为教师提供备授
课资源、学生辅导等服务；为学生提
供同步导学、专项培优等服务；为家
长提供同步辅学、家长学堂等服务，
引导农村中小学教师及学生积极利
用信息化手段提升教育教学水平。

5年内农村中小学
校园网升级为千兆★

建议内容：
（1）建设特色小镇要突出产

业特色。具体到我市，就是要聚
焦电子信息、商贸物流、汽车及装
备制造等重点产业，兼顾大枣、西
瓜、石榴等历史经典产业以及鲜明
的地域特色产业，使之成为支撑特
色小镇未来发展的大产业。（2）要重
视规划引领。规划要立足于生态，
要符合节约集约发展、多规融合的
要求，充分利用现有区块的环境优
势和存量资源，保持鲜明的地域
特色，保持乡土文化的原生性、鲜
活性。规划还要体现“惠普居民”
的原则，改善居民生活环境，提高
居民生活品位，真正让群众感到

“实惠”。（3）要坚持市场运作。特

色小镇建设，应坚持企业主体、政
府主导、市场化运作的模式，鼓励
以社会资本为主投资建设。（4）要
强化措施保障。要制定切实可行
的关于特色小镇规划建设的指导
意见。明确总体要求，确立发展目
标，规范创建程序；成立相应的协
调机构；要加强用地保障；要加大
政策优惠与财政资金支持。

办理情况：
市政协副主席张冬平督

办。针对该提案，市城乡建设委
员会进行了答复。我市正着手
进行特色小镇建设工作的调查
研究及做好国家特色小镇培育
的推荐申报工作，并制定了《郑
州市关于统筹推进特色小镇建

设的实施意见》，征求意见稿报
送市政府。

登封市唐庄作为以嵩山论坛
为核心载体的华夏历史文明传承
创新示范工程核心区，以着力打
造全国著名的国际山水论坛小
镇、郑州都市区独特的文化休闲
城镇新区为目标，总投资 200亿
元的嵩山论坛唐庄论坛生态文化
示范区项目已于 2015年谋划实
施，成为华夏历史文明传承创新
示范工程的龙头项目，带动了全
域文化旅游产业蓬勃发展。特色
小镇镇区建设总体定位为嵩山论
坛小镇·文化休闲唐庄，计划到
2020年打造成郑州都市区的特
色休闲旅游区。

统筹推进特色小镇建设
征求意见稿已编制完成★

建议内容：
（1）从环境保护、食品安全、

预防人畜共患和加强城市精细化
管理等多方面考虑，我市实施活
禽定点屠宰利国利民、势在必
行。作为省会城市要走在其他城
市前列，相关职能部门要积极学习
其他省市的先进经验和做法，探索
推进我市实施活禽定点屠宰。（2）
建议采取加强宣传、挂牌销售等多

种方法，倒逼经营者实行检验检疫
和集中屠宰。（3）充分发挥政协组
织和政协委员作用，积极呼吁，推
动实施活禽定点屠宰工作。

办理情况：
市政协副主席李新有督办。

针对该提案，市畜牧局进行了答
复。全市每天平均消费禽类肉食品
在100吨以上，其中鸡、鸭消费量占
禽类消费总数80%以上。这些禽

类肉食品主要有两个来源渠道，一
是市内各农产品批发市场、集贸市
场从事活禽经营的商户，以现场宰
杀形式销售，平均日交易量4万只
左右。二是各大超市从外地或周
边县( 市)购进的冷冻禽类肉食品
及私自加工的禽类肉食品，由于
缺乏活禽定点屠宰的经验以及受
传统习惯的制约，目前全市并不
具备推广活禽定点屠宰条件。

建议我市实施活禽定点屠宰★市政协十三届二十八次主席会议审议通过将建设“郑州列子文化园区”作为政协主席会议建议案

关国锋委员建议：建立大气污染治理结果公开发布机制

虞婕委员建议：政府购买急救医疗救护员（担架工）等公益性服务

市政协主席会议建议案：建设“郑州列子文化园区”

民盟郑州市委建议：推进我市农村中小学教育信息化发展

民建郑州市委建议：建设特色小镇，推动新型城镇化进程和经济转型升级

农工党郑州市委建议：在我市实施活禽定点屠宰


